

7. Offrir ses conseils au niveau de l'ensemble des programmes d'aide susceptibles d'affecter les pays touchés par la sécheresse.

À l'occasion de réunions interministérielles, dans ses rapports avec les responsables de l'Agence canadienne de développement international, du Centre de recherches pour le développement international et du ministère des Affaires extérieures et au cours d'entretiens avec les ministres, le Coordonnateur a fait valoir les points de vue élaborés à la lumière de ses missions en Afrique et de ses rencontres avec les représentants des pays donateurs et des pays africains. Ses conclusions et recommandations de fin de mandat se trouvent formulées dans son rapport.

8. Faciliter la réalisation des études qu'il a recommandées dans son rapport *La famine en Afrique et la réaction du Canada*.

Un certain nombre d'initiatives proposées dans le rapport *La famine en Afrique et la réaction du Canada* sont maintenant en voie de réalisation : une étude visant à déterminer les avantages qu'il y aurait à regrouper les envois des organismes donateurs canadiens en Afrique, un programme de jumelage de collectivités canadiennes et africaines centré sur l'organisation *Adopt-a-Village* mise sur pieds en Nouvelle-Écosse et un projet-pilote dans le secteur de la santé. Enfin, un projet de l'ACDI destiné à renforcer le système d'alerte avancée en Éthiopie est en voie de négociation.

9. Organiser pour la ministre des Relations extérieures un ou des colloques sur la politique canadienne à l'égard de l'Afrique.

Les derniers mois du mandat du Coordonnateur ont été consacrés en grande partie à l'organisation de Forum Afrique lancé le 4 septembre 1985 à l'hôtel de ville d'Ottawa et à l'hôtel de ville de Hull. Forum Afrique a permis, grâce à cinq sessions régionales et au forum national tenu à Ottawa, à des Canadiens de tous âges et de tous secteurs d'activité, de faire le bilan de la crise africaine, d'en tirer des leçons et de s'interroger sur le rôle qu'ils pourraient jouer dans le rétablissement des pays africains affligés par la famine.

Un rapport séparé sur Forum Afrique ainsi qu'une bande vidéo sont en préparation.